Une exposition exceptionnelle

SAUGNAC-ET-CAMBRAN Dédiée aux Poilus, elle met à l'honneur 300 soldats saugnacais. À voir jusqu'à samedi

naugurée le 4 mai, l'exposition « Sur les traces de nos Poilus », qui met à l'honneur 300 soldats saugnacais, est une vraie réussite et valorise l'excellent travail des bénévoles de l'association Culture en SAC, initiateurs de ce projet de belle envergure. Elle est visible dans la salle polyvalente, tout juste assez spacieuse pour accueillir objets et témoignages, sur des cimaises ou dans les vitrines, dont les tableaux de l'Onac, mannequins et matériels du Fantassin landais

Bluffant d'authenticité

Une déambulation dans les allées fléchées et chargées d'histoire a permis aux visiteurs de découvrir ce passé si douloureux: le parcours des soldats répertorié, la chronologie du conflit, les conditions de vie dans les tranchées, les chars tirés par les chevaux, la construction d'une voie ferrée, la généalogie de chaque soldat, avidement scrutée...Il y a aussi un espace réservé à la vie du village à cette époque, agrémenté de photos.

Le canon de 75 reconstitué a fait sensation, tandis que le coin aviateur avec une reproduction d'un Nieuport XI bébé et sa mitrailleuse, entouré de mannequins aviateurs, déclenchait l'admiration.

N'oublions pas le bivouac où trônent fantassin, zouave, chasseur d'Afrique, un dragon, un gendarme... Une tranchée a été reconstituée à l'identique, mais plus accueillante que celle où se terraient ces valeureux Poilus. L'infirmerie n'est pas loin bluffante d'authenticité. Des panneaux ont été réservés à la correspondance, pré-



Une tranchée a été reconstituée à l'identique. PHOTO I.CH.

cieux témoignages porteurs de douloureux messages dont la lecture est particulièrement émouvante.

Le public en a plein les yeux et aussi plein le cœur devant cette mise en scène qui ravive les souvenirs. L'examinant à la loupe, certains ne manqueront pas de noter des incongruités, détails somme toute pas si catastrophiques sauf pour les puristes. . . Faisons fi de cela, cette exposition a le mérite d'exister.

Grosse fréquentation

Vu la fréquentation, importante

chaque jour, 400 personnes le dimanche 4 mai, des collégiens et écoliers qui viennent à bicyclette depuis Dax, elle impose un coup de chapeau. Que tous ces bénévoles qui en ont eu l'initiative et ont mené le projet jusqu'au bout soient remerciés. Il reste quelques jours avant la clôture. À voir absolument jusqu'à samedi. Dimanche, à 18 heures, la vie quotidienne à Saugnac et de ses alentours durant la guerre, par Jean Peyresblanques, président honoraire de la Société de Borda, clôturera cet événement.

Isabelle Chambon